

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

**LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS 4.**

Lunes 23 de Abril de 1888

## LA SEMANA ANTERIOR

No sé por donde empezar. Claro que será por el principio, y aunque á ustedes no les parezca la cosa clara, puedo asegurarles que con más gusto comenzaría por el fin ¡Es tan hermoso lo de concluir!

Pero no hay remedio: para satisfacer el deseo de *terminar* es preciso tomarse la molestia de dar principio.

No hay atajo sin trabajo. ni piés sin cabeza, aunque suele pasar muchas veces, que ésta identificada con aquellos, *da á luz* cosas que parecen hechas con los piés, y que realmente lo son.

No digo esto, precisamente, por mis revistas semanales: ya se yo que ellas ni tienen *piés ni cabeza*.

El teatro Maiquez, mejor dicho la compañía que en él funciona, ha conseguido después de un par de semanas de trabajos, llevar público al coliseo, pero público muy distinguido que se recrea con las picositas que representan.

Ellas no valen cosa, pero la interpretación que á todas dá Victoria Muñoz y Ruiz de Arana, es excelente.

Hé aquí porqué, muchas noches, la mayor parte de las de la semana, está el teatro literalmente lleno.

No ocurre lo mismo en el de la plaza del Rey, apesar de que figuran en el cuadro de artistas, una tan eminente como la señora Contreras y otros tan notables como los señores González y Perez.

¡Cosas del mundo!

La gente no quiere tragedias ni dramas; está por los juguetes como los niños.

¡Cuestión de moda!

La sociedad, coquetona de oficio, juega con la moda y no solo invade los perfumados tocadores de las aristocráticas damas, ni los elegantes salones de las modistas de alto porte.

La moda lo recorre todo.

Hace pocos años que los caballeros y los que lo parecían, y los que no lo eran ni pretendían parecerlo, se presentaban respetuosos ante una dama, limitándose á ponerse á sus piés verbalmente y preguntar por su salud, &c. &c.

Vino después el apretón de manos, que introdujo la caprichosa moda, y á poco se daban las manos desde los que se mecen en las altas esferas sociales, hasta los humildes labriegos.

Hoy la moda pide un poco más. No basta darse las manos de una manera natural; como se ha dado siempre; lo elegante, lo fino, lo modernísimo en fin, es hacer un modesto quiebro de brazo, y con toda la incomodidad posible alargarse la diestra.

En el vasto catálogo de los cumplimientos faltaba seguramente un detalle, una filigrana que los redondeara, y la moda que á todo acude, fué diligente en darlo.

Contactar á secas, cuando se pregunta con la forma de siempre: ¿Cómo está V? ¿Papa bien? &c. &c. «*Todos buenos, es una chocarrera antigüedad. Hoy es preciso ajustarle un complemento de muy pombo color. Gracias, gracias, siempre gracias.*» &c. &c. &c.

ese caballero?—perfectamente *gracias*. «Supongo que los niños...»—«En pasé: *gracias*».

Las *Gracias* son una necesidad absoluta; la creme de la cortesía.

Sin embargo, es una de las modas que más se han democratizado. Hoy dan las gracias hasta los barrenderos.

No hace muchos días que probándome un pantalón casa de mi sastre, me ocurrió preguntarle que como me sentaba por la espalda, y él con un aplomo digno de un sastre contestó:—«Bien, gracias».

Doña Rufina, inquilina de la casa de un amigo, al pagarle este mes le dijo solemnemente.—«Ya han compuesto la bomba del pozo que V. mandó componer. ¿Ha quedado bien?...» le dijo él y ella sin vacilar respondió:—«*Bien gracias*».

Este es el mal que tienen las modas cuando se hacen del dominio público, el vulgo acoge lo que oye, aunque no sepa darle el valor que tiene, y en su confusión, atropellando el sentido común, rompe lanzas por donde mejor le parece, resultando unas cinceladas como las de mi sastre y la inquilina.

J.

## Varietades.

### Efemérides militares

1503.—Batalla de Cerinola; el gran capitán Gonzalo de Córdoba al frente de 8.000 hombres entre españoles y alemanes derrota al ejército francés, mandado por el duque de Nemours que pereció en la refriega. La celebridad de la batalla le dió la disposición, conducta y acierto del general español.

1522.—Batalla de Bicoca. El ejército español al mando de Próspero Colonna derrota al francés de Lantrec, compuesto de 28.000 hombres (15.000 suizos.) Tan desastrosa fué la batalla, que tuvieron los franceses que abandonar la Italia con escasas fuerzas. (Primera campaña de Italia.)

1558.—El duque de Guisa al frente del ejército francés despues de un sitio de tres semanas y de continuos ataques, asalta la plaza fuerte de Thionville que poseian los españoles en el Luxemburgo, posesionándose de ella.

1596.—Los españoles mandados por el archiduque Alberto, gobernador de Flandes, toma á los franceses las plazas de Ardres y de Guines.

1830.—Asalto de Astorga por el general Junot, siendo rechazado despues de un combate furioso.

1834.—Acción de Alsasua (Navarra) en donde son derrotados los carlistas apesar de su fuerza numérica y de las ventajas que les ofrecía el terreno.

1846.—Acción de Cacheira y toma de Santiago.

Una división al mando del mariscal de campo D. José Gutiérrez de la Concha, bate y derrota á varios cuerpos provinciales de Galicia que se habían sublevado, sofocando la rebelión, que dió lugar á la toma inmediata de la ciudad de Santiago.

ABRIL 23.

1521.—Batalla de Villalar (entre Toro y Tordesillas.) Los imperiales al mando del conde de Haro, derrotan á los comuneros, siendo prisioneros los tres caudillos principales: Padilla, Bravo y Maldonado. (Reinado de Carlos I. Guerras de las Comunidades.)

1528.—El general francés Lantrec, con un ejército de 100 000 hombres y una escuadra numerosa pone sitio á Nápoles que defendían 10.000 españoles.

1547.—Batalla de Muhlberg (Sajonia.) El emperador Carlos V en unión del rey Fernando, el duque Mauricio y el de Alba, derrota á los protestantes, dejando el campo sembrado de cadáveres. La victoria de este día fué una de las más completas que alcanzó Carlos

1810.—Falta de municiones para prolongar la defensa, tiene que rendirse al mariscal Junot la ciudad de Astorga.

1868.—Fallecimiento del general D. Ramón Narváez, duque de Valencia.

1873.—Los batallones voluntarios de Madrid, organizados por la proclamación de la República, se sublevan, apoderándose de la plaza de Toros, palacio del duque de Medinaceli y otros edificios, pero intimada la rendición por fuerzas de infantería y artillería, deponen las armas, siendo ocupados los edificios por fuerzas de ejército.

1875.—Acción de Sta. Coloma de Farnés (Cataluña) entre las fuerzas del general Arraucho y la facción Savalls.

J. CEBRIAN.

Solución á la charada inserta en nuestro número del sábado:

CASAMIENTO.

## CARRERAS PARA LA MUJER.

*L' Economist Francaís* publica algunos que las mujeres desempeñan en la Administración francesa.

El ministerio de Correos hizo en 1877 el ensayo de emplearlas en la Administración central de París como escribientes, obteniendo excelentes resultados.

Desde que se unieron los ramos de Correos y Telégrafos el número de las mujeres empleadas aumentó considerablemente, y ahora figuran ya como tales más de 5 000. El sueldo varía de 800 á 4.000 francos.

La Administración central de París ocupa á más de 900 en los negociados, sin contar las ayudantes. Para ingresar en esas oficinas deben sufrir un examen y tener más de dieciocho años y menos de veinticinco. Los sueldos son de 1.000 á 1.500 francos: á los 20 años de servicio tienen derecho á una pensión ó jubilación.

En el ministerio de Hacienda hay también algunas empleadas en la teneduría de libros de la Denda.

Las Compañías de los caminos de hierro utilizan igualmente los servicios de la mujer en sus oficinas y en los despachos de billetes, prefiriendo siempre á las esposas, viudas é hijas de sus empleados. Los sueldos son de 1.000 á 1.200 francos.

El Banco de Francia ocupa desde hace muchos años á unas 400 mujeres que ganan de tres á cinco francos diarios.

En el Crédit Foncier hay empleadas más de 200, con sueldos de 800 á 1.500 francos.

El Crédit Lyonnais da trabajo fijo á 100 mujeres, y así por el estilo otras Sociedades.

La opinión, tanto en la Administración del Estado como en las particulares, es que salvo raras excepciones, las mujeres carecen de fuerza de carácter y de otras condiciones que exigen ciertos puestos; pero en cambio aventajan á los hombres en todo lo que requiere paciencia y paciencia. Demuestran especial aptitud para la contabilidad en pequeño, para consultar tarifas, copiar y para reconocer y ordenar papeles de valor.

La enseñanza ocupa mucho mayor número

de mujeres que todos esos ramos juntos. Aparte de 30 á 34.000 Hermanas de la Caridad, no bajan de 35 000 las mujeres dedicadas á la enseñanza primaria y á la superior.

Contando además las que se ocupan en dar lecciones particulares como institutrices, ascienden el número á más de 70.000, que con las religiosas, suman un total de más de 100.000 mujeres las consagradas á la enseñanza.

En cambio los hombres que se dedican á la instrucción, contando hasta los religiosos, apenas llegan á 90.000.

Algo semejante ocurre en España. La carrera que preferentemente siguen las mujeres—la única que tenían abierta hasta hace pocos años—es la del profesorado.

Sin embargo, el gobierno utiliza ya los servicios de las esposas é hijas de los funcionarios de telégrafos en las estaciones subalternas, si bien con sueldos muy cortos y sin opción á derechos de ninguna clase.

También hay bastantes empleadas como telefonistas, que antes se hallaban destinadas en la Dirección general de Correos y Telégrafos, y luego pasaron al servicio de la Sociedad de Teléfonos de Madrid cuando ésta se encargó de ese ramo, en el cual, por cierto, demuestran muy ventajosas aptitudes.

La Asociación para la enseñanza de la mujer, que desde hace algún tiempo se halla establecida en la corte, ha abierto nuevos horizontes al bello sexo, ya con la carrera de las institutrices, ya con la de comercio que en sus clases se enseña completa, así como idiomas, música etc.

De esa Escuela han salido ya no pocas ideas, casas de comercio y tiendas de gran importancia, donde desempeñan con el mayor acierto sus cargos. Pero todavía falta mucho para que arraigue entre nosotros esta innovación y llegue á no verse más que mujeres despachando, sobre todo en los establecimientos que por su índole más frecuentan las señoras, como son los de telas, sederías, mercería, perfumería y otros análogos.

Es de alta conveniencia impulsar ese movimiento por todos los medios, porque sobre sus otras muchas ventajas tiene la inapreciable de contribuir á dignificar al bello sexo y á evitar que muchas viudas y huérfanas se aparten del camino del deber.

## Local y provincial.

Conforme á lo prevenido en la real cédula R. O. sobre organización de la Junta de obras del Puerto, ayer se reunió la Cámara de Comercio para elegir tres de sus individuos que han de ser componentes de dicha corporación. Obtuvieron votos los señores siguientes:

- D. Sandalio Alcántud.
- Antonio Cornet.
- D. Juan Jorquera.
- José Pelágrim.
- Juan Vilagrán.

Fueron elegidos por mayoría de votos los tres primeros señores.

Para elegir el naviero que también debe formar parte de la Junta, se reunieron ayer tan escaso número de la clase, que no pudo celebrarse sesión; el jueves próximo á las 6 de la tarde, se verificará otra reunión siendo válidos sus acuerdos sea cualquiera el número de los componentes que asistan.

Al maestro de la escuela de niños del Hospicio de Almería, se le deben 24 mensualidades de sus haberes y no encuentra ya tienda ni panadero que le fie un quarterón de arroza ni una rosca.